

Ministerio de Relaciones Exteriores

Canciller González-Olaechea en Cumbre CELAC: "Es hora de adoptar acuerdos resolutivos"

1 de marzo de 2024 - 8:53 p. m.

El canciller Javier González-Olaechea Franco, durante su participación en la VIII Cumbre de Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), hizo un llamado a los países miembros para acciones más concretas. "Es hora de adoptar acuerdos resolutivos que nos enrumben al desarrollo en libertad", afirmó.

En el encuentro, que se desarrolló en San Vicente y las Granadinas, señaló que los foros políticos también "deben servirnos para profundizar sobre las causas objetivas de nuestras brechas institucionales, económicas y sociales a los efectos de disminuir nuestras diferencias".

En ese sentido, indicó que los 33 Estados reunidos en la cumbre "deberíamos practicar un diálogo de líderes más reflexivo evitando llegar a nuestras citas con textos tan extensos como repetitivos".

Ante presidentes y altas autoridades presentes, el canciller González-Olaechea expresó: "Preguntémonos si hacemos lo suficiente para que nuestras poblaciones menos favorecidas tengan paz en sus estómagos, y si nos reconocemos moralmente corresponsables de su postración como dirigentes que, para las grandes mayorías, solemos declarar mucho y resolver poco".

Asimismo, el ministro de Relaciones Exteriores indicó que la realidad internacional "nos enfrenta a nuevas guerras que debemos rechazar por cuanto contravienen abiertamente la Carta de San Francisco".

Agregó también que el mundo pacífico que queremos construir solo es posible si rechazamos de forma tajante "todos los métodos y fines del terrorismo, la delincuencia organizada transnacional -que por cierto goza de buena salud y complicidad al interior de nuestras fronteras- si mutilamos al pulpo corruptor".

Finalmente, consideró importante prevalecer la resolución pacífica de los conflictos mediante el diálogo resolutivo, así como el rechazo al involucramiento de niños, de mujeres y de adultos mayores en los conflictos armados y la condena al drama de millones de personas sometidas a migraciones forzadas sin la protección efectiva de sus derechos.

Reunión con secretario general de la ONU

En el marco de la VIII Cumbre de la CELAC, el canciller González-Olaechea, mantuvo una reunión con el señor secretario general de las Naciones Unidas, António Guterres.

En la reunión compartieron la honda preocupación por el deterioro de la paz en el mundo y coincidieron que urgía cambios sustantivos al multilateralismo vigente.

Asimismo, sostuvo reuniones con el canciller de Brasil, Mauro Vieira, con quien intercambió opiniones sobre la reforma del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas; así como con sus homólogos de Costa Rica, Arnoldo André; de Guatemala, Carlos Martínez; de Jamaica, Kamina J. Smith; de Trinidad y Tobago, Amery Browne; y el subsecretario de Relaciones Exteriores de Uruguay, Nicolás Albertoni.